

BOLETÍN DE PRENSA No. 342 ->>

- Estudiantes de Derecho de la UAA buscarían participar en la competencia “Eduardo Jiménez de Aréchaga” en San José, Costa Rica.
- Sistema jurídico mexicano, operadores, estudiantes y litigantes deben manejar con solvencia tratados regionales e internacionales de Derechos Humanos: JMLL.

En una sociedad globalizada e interconectada, los Derechos Humanos están más allá de las fronteras, pues a pesar de que existan sistemas regionales e internacionales de protección de estos derechos, el principal reto es que los Sistemas Jurídicos, sus operadores, estudiosos y litigantes sepan manejar con solvencia estas fuentes normativas para poder reconocerlos y garantizarlos independientemente del estatus migratorio y jurídico de las personas.

Así lo aseguró José Manuel López Libreros, profesor investigador del departamento de Derecho de la Universidad Autónoma de Aguascalientes, con motivo del inicio de las actividades de las Cátedras de Derecho Internacional de los Derechos Humanos, iniciativa que pretende preparar a estudiantes con el fin de actualizar sus conocimientos y prepararlos para participar en concursos nacionales e internacionales de litigación.

Indicó que la UAA ha asumido su compromiso y ha modificado los planes de estudio de la licenciatura en Derecho para atender las necesidades del mundo actual e implementar en la currícula las principales reformas a nivel nacional e internacional en derechos humanos; mientras que comisiones estatales y nacionales de derechos humanos han concientizado a la sociedad para que conozcan sus derechos, sin embargo, reiteró que los operadores jurídicos requieren conocer a fondo los tratados internacionales, los criterios de los mismos, su jurisprudencia, entre otros aspectos, para un correcto proceder.

Por otra parte, López Libreros destacó la relevancia de las Cátedras de Derecho Internacional de los Derechos Humanos, pues tanto estudiantes, como personas involucradas en ámbitos jurídicos podrán conocer más sobre estas garantías en el ámbito internacional, con lo cual, tendrán la capacidad de aconsejar y asesorar a personas de una manera adecuada y efectiva, exigir a las autoridades el cumplimiento de derechos, así como identificar sus límites.

En su momento, Walter Guillermo Vela, presidente de la Sociedad de Alumnos de la Carrera de Derecho de la UAA, manifestó que esta actividad nació debido a la inquietud de estudiantes para participar en competencias nacionales e internacionales de litigación en defensa de los derechos humanos, principalmente la edición 2018 de la competencia “Eduardo Jiménez de Aréchaga” en San José, Costa Rica.

Al respecto, destacó que participaron alrededor de 30 alumnos en conferencias sobre temas como derechos humanos con visión global, problemas migratorios y su contexto nacional e internacional, al igual que diferentes sistemas de derechos humanos existentes en el mundo, las cuales fueron impartidas por el presidente de la Comisión Estatal de Derechos Humanos del estado, Jesús Eduardo Martín Jáuregui; funcionarios de la delegación federal del Instituto

Nacional de Migración en Aguascalientes, así como por José Manuel López Libreros, catedrático de la Institución.

